

## **Pérou/Perú**

Dans ce pays, le mois de décembre signifie l'arrivée de l'été et les fêtes de fin d'année. La religion catholique y est très présente. De la côte du Pacifique aux Andes, les façons de célébrer sont extrêmement diversifiées et chaque région et chaque famille ont leurs spécialités.

**L'Avent** : À l'approche de Noël, dans les grandes villes comme Lima, c'est l'ivresse de l'achat. Dans les rues et les centres commerciaux, les gens se pressent à un rythme frénétique. Dans les parcs, les enfants et les adultes chantent des « Villancicos » (chants). Sous une température s'élevant jusqu'à 27 °C, les boissons et les glaces se vendent à chaque coin de rue. Par contre, dans les Andes près du Lac Titicaca, loin de toute infrastructure moderne et en l'absence d'alimentation électrique ainsi que d'eau potable courante, les gens se racontent leur propre version de l'histoire de Noël qui demeure plus proche de la naissance de Jésus que du monde de consommation.

**La veille de Noël** : Dans les villes et villages, les feux d'artifice éclatent allègrement. À 22 heures, de nombreux Péruviens vont à la messe, appelée « misa de gallo ». Après la messe, c'est le repas. Le souper est généralement composé de dinde au four ou parfois de cochon de lait, avec de la purée de pomme, de la purée de patate douce, du riz et parfois de la soupe. Pour le dessert, le chocolat chaud et le « panettone » (intégré par les immigrants italiens) est aujourd'hui incontournable au pays.

**Le sapin de Noël** : Autrefois, il n'était pas question de Père Noël et de sapin. À l'époque, le 6 janvier, on allumait dans les demeures l'encens et les enfants accompagnaient les Rois Mages qui allaient de maison en maison en chantant et distribuant des cadeaux et des sucreries, notamment, des pains sucrés appelés les « T'anta Wawa ». Aujourd'hui, les cadeaux sont remis le 24 décembre après le grand repas. Toutefois, les sapins en plastique, recouverts d'une poudre blanche et ornés de boules scintillantes, sont très populaires dans les commerces comme les foyers citadins.

**La crèche de Noël** : La crèche de Noël est un incontournable et est le centre d'attention dans toutes les maisons. On y retrouve de très petits personnages péruviens colorés en terre cuite. À minuit, le 24 décembre, le benjamin de la fratrie y dépose le petit Jésus.

***Joyeux Noël - Feliz Navidad***